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Дорогие друзья, коллеги, студенты, ас-
пиранты, магистранты, преподаватели и 
сотрудники университета!

Поздравляю вас с Днем знаний, с началом 
нового учебного года! 

Этот день является знаменательным, от-
крывающим новую страницу в профессио-
нальной, учебной, творческой, научной де-
ятельности каждого из нас!

Первокурсники стоят на пороге новых со-
бытий, встреч, знакомств, получения профес-
сиональных знаний, навыков, личностного и 
профессионального развития.

Студенты выпускных курсов уже вышли 
на финишную прямую и думают о заверше-
нии учебы, прохождении преддипломной 
практики, защите дипломов. 

Преподаватели и сотрудники строят карь-
ерные и профессиональные планы, готовят-
ся поделиться своими знаниями и опытом с 
молодым поколением. 

Уверен, что мы сможем реализовать все 
наши планы, достичь новых высот в разви-
тии как каждого из нас, так и университета 
в целом, сохранить и приумножить все доб-
рые традиции нашего вуза. 

Здоровья, удачи, отличной учебы и новых 
свершений в работе! 

С праздником!

Н.А. Колпаков, и. о. ректора АГАУ

Торжественное собра-
ние первокурсников, пос-
вященное Дню знаний,  
пройдет 1 сентября на 
площади у главного кор-
пуса АГАУ (пр. Красноар-
мейский, 98).

Начало в 9 часов.
После завершения мероприятия  состоятся  организационные 

собрания на факультетах.
Приглашаем первокурсников и их родителей.

Ректорат

с Днем 
знаний!
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АГАУ прошел государственную ак-
кредитацию образовательной дея-
тельности

В соответствии с Фе-
деральным законом от 
29.12.2012 № 273-ФЭ «Об 
образовании в Российской 
Федерации», Положением 
о государственной аккре-
дитации образовательной 
деятельности, утвержден-
ным Постановлением Пра-
вительства Российской Фе-
дерации от 18.11.2013 № 1039, Положением о Федеральной 
службе по надзору в сфере образования и науки, утверж-
денным Постановлением Правительства Российской Фе-
дерации от 15.07.2013 № 594 и на основании заключения 
по результатам аккредитационной экспертизы, проведен-
ной в соответствии с распоряжением Рособрнадзора от 
10.04.2014 № 642-06, приказываю: Признать федеральное 
государственное бюджетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образования «Алтайский го-
сударственный аграрный университет» прошедшим госу-
дарственную аккредитацию образовательной деятельности 
сроком на шесть лет по всем заявленным к государствен-
ной аккредитации образовательным программам.

(Из приказа Министерства образования и науки РФ
о государственной аккредитации)

Делегация Алтайского государс-
твенного аграрного университета в 
июне посетила Hochschule Anhalt 
 (г. Бернбург, Германия)

В состав де-
л е г а ц и и  в о ш -
ли проректор по 
экономической 
работе Ю.А. Бугай 
и специалист от-
дела международ-
ных отношений  
О. Ю. Сергеев. В 

рамках визита представители приняли участие в конфе-
ренции, посвященной вопросам вертикальной интеграции 
в агропромышленном комплексе «Vertikale Kooperation bei 
der Erzeugung pflanzlicher Produkte», где Ю. А. Бугай высту-
пил с докладом на тему «Влияние агрохолдингов на раз-
витие АПК и сельских территорий в России (на примере 
Алтайского края). Делегация посетила выставочное мероп-
риятие «День поля – 2014» (DLG FELDTAGE – 2014), на кото-
ром была достигнута договоренность о возможном науч-
ном сотрудничестве университета с компанией в области 
семеноводства (Dow Seeds). Представителями университе-
та были проведены переговоры с руководством Hochschule 
Anhalt – президентом, профессором D. Orzessekom, профес-
сором Е. Kaschtanovoi о дальнейшем сотрудничестве в об-
ласти подготовки кадров и научной деятельности. В резуль-
тате переговоров было принято решение о возможности 
обучения наших студентов на магистерских программах 
университета, прохождения стажировок преподавателя-
ми на учебно-лабораторной базе немецкой стороны, ор-
ганизации совместных учебно-научных летних языковых 
школ, организации академической мобильности студен-
тов. Кроме того, на базе аграрного университета запла-

нировано проведение курсов повышения квалификации 
преподавателей с привлечением ведущих профессоров 
Hochschule Anhalt.

Также делегация посетила два фермерских хозяйства 
Саксонии-Анхальт, где изучила систему ведения произ-
водства в отрасли растениеводства, возможности и усло-
вия предоставления государственной поддержки, а также 
социальную ответственность фермеров.

В целях дальнейшего сотрудничества с немецкими парт-
нерами осенью 2014 года планируется ответный визит ру-
ководства Hochschule Anhalt в наш университет.

На территории Сибирского агро-
парка в рамках IV Межрегионального 
агрофорума в июле прошла выстав-
ка отечественной и зарубежной тех-
ники, новых науч-
ных достижений 
аграрной отрасли

В форуме приняли учас-
тие более 150 компаний. Чис-
ло единиц представленной 
техники превысило 450. На 
форум прибыли делегации 
из всех районов Алтайского 
края, представители 20 реги-
онов России, а также делега-
ции Казахстана, Таджикис-
тана, Китая. Несмотря на то, 
что университет впервые принимал участие в данной вы-
ставке, им была представлена обширная композиция до-
стижений. Более 30 наших ученых и столько же аспиран-
тов и студентов приняли участие в работе форума. 

В экспозиции университета были широко представле-
ны работы кафедр: технологии конструкционных материа-
лов и ремонта машин, сельскохозяйственных машин, про-
фессионального обучения, инженерной графики и систем 
автоматизированного проектирования и др.

В рамках форума подведены итоги второго конкурса 
изданий учебных учреждений, подведомственных Мин-
сельхозу России, «Новые знания – практикам». Участие на-
шего вуза в данном конкурсе подтверждено сертифика-
том Департамента научно-технологической политики и 
образования Минсельхоза России. В номинациях «Лучшее 
научное издание по ветеринарии» и «Лучшее издание, по 
мнению практиков» диплом первой степени и грамоту 
получила работа «Природно-очаговые инфекционные бо-
лезни животных в Алтайском крае», авторы: П.И. Барыш-
ников, З.М. Резниченко, Г.А. Федорова и др. В номинации 
«Лучшее учебное издание по техническим наукам» дипло-
мом второй степени награждена работа «Проектирование 
технических устройств и систем: принципы, методы, про-
цедуры», авторы: И.Я. Федоренко, А.А. Смышляев, а грамо-
той по этой же номинации удостоена работа «Ресурсосбе-
регающие технологии и оборудование в животноводстве», 
авторы: И.Я. Федоренко, В.В.Садов.

Дипломы победителей конкур-
са социально значимых проектов на 
предоставление грантов Губернатора 
Алтайского края в сфере молодеж-
ной политики вручили в  
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Администрации Алтайского края. В 
этом году грантовую поддержку по-
лучили 164 молодежные идеи

Конкурс проводился по 15 направлениям, среди кото-
рых пять модельных проектов: «Служба дворовых инструк-
торов. Здоровье – в каждый двор», 
«Я – курсант», «Я буду мамой», «Мо-
лодежный фестиваль-эстафета «ЭТ-
НОстиль», а также модельный про-
ект «Уличные тренажеры».

Грантовую поддержку для реали-
зации проекта «Я буду мамой» полу-
чила Ирина Бицошвили, сотрудник 
студенческого профкома Алтайского 
государственного аграрного универ-
ситета. Как говорит Ирина, на разра-
ботку данного проекта ее подвигло 
желание того, чтобы как можно больше молодых девушек 
воспринимали тему материнства как способ обрести в жиз-
ни смысл и счастье.

 В рамках программы сотрудничес-
тва между Российской Федерацией и 
Азербайджанской Республикой, Цен-
тром азербайджанско-русской куль-
туры и солидарности при поддержке 
Национального совета молодежных и 
детских объединений России в июне 
была организована поездка в Баку

В состав делегации от АГАУ вош-
ла Виктория Николаевна Санталова, 
руководитель студенческого бизнес- 
инкубатора. В ходе деловой програм-
мы прошли переговоры по сотруд-
ничеству с Дипломатическим уни-
верситетом, университетом Кавказ, 
Бакинским славянским университе-
том.

Туристический фестиваль про-
шел в Смоленском районе Алтайс-
кого края на реке Песчаной

Организаторами мероприятия выступили Главное уп-
равление образования и молодежной политики Алтайского 
края, управление Алтайского края по физической культуре 
и спорту, управление Алтайского края по развитию турист-
ско-рекреационного и санаторно-курортного комплексов, 
Администрация Смоленского района, Ассоциация детско-
го и молодежного туризма Алтайского края.

Туристский клуб АГАУ «Верти-
каль» под руководством Алексея Рих-
тера показал высокие результаты. 
В арсенале клуба – 29 дипломов, из 
них за первые места – 15, вторые – 8, 
третьи – 6. За полтора года существо-
вания клуба участники «Вертикали» 
успешно зарекомендовали себя в ка-
честве достойных конкурентов.

В программу фестиваля были включены соревнования 
по рафтингу, горному, водному туризму, скалолазанию, 
велотуризму, конкурсы туристской песни и фотографий.

В Гурьевске (Кемеровская область) 
в июне прошел Кубок Сибири по пау-
эрлифтингу. 

Ассистент кафедры физического 
воспитания Мелехина Марина Вик-
торовна заняла 1-е место в абсолют-
ном зачете по классическому пауэр-
лифтингу (без экипировки), собрав 
сумму 330 кг в весовой категории до 
63,0 кг и заняла 2-е место (в экипи-
ровке) с суммой – 422,5 кг в той же 
весовой категории, уступив чемпи-
онке Европы 2014 года и подтвер-
див звание Мастера спорта России. 
Студент 1-го курса биолого-техноло-
гического факультета Александр Латкин выполнил норма-
тив Кандидата в Мастера спорта, собрав сумму (в экипиров-
ке) 592,5 кг в весовой категории до 83,0 кг.

Молодые ученые АГАУ приняли 
участие во Всероссийской выставке 
научно-технического творчества мо-
лодежи «НТТМ–2014»

Мероприятие было организо-
вано ОАО «ВДНХ» при поддержке: 
Министерства образования и на-
уки Российской Федерации, Ми-
нистерства спорта, туризма и 
молодежной политики, Прави-
тельства Москвы, Совета ректо-
ров вузов Москвы и Московской 
области и под патронажем Торго-
во-промышленной палаты Российской Федерации. 

В работе выставки приняли участие более 150 делега-
ций, представляющих образовательные учреждения, НИИ, 
предприятия и ИП. Делегация Алтайского государственно-
го аграрного университета была представлена молодыми 
учеными Н.А. Луневой, Р.А. Куницыным, В.В. Афониным. 
Представители АГАУ приняли активное участие практиче-
ски во всех мероприятиях, проходящих в рамках выстав-
ки, за что были награждены дипломом. Отдельно каждый 
член делегации был отмечен грамотой, а Р.А. Куницын был 
награжден медалью НТТМ и дипломом III степени.

В Уральском федеральном юриди-
ческом институте прошел турнир по 
настольному теннису среди бойцов 
Всероссийской студенческой строй-
ки «Академический»

В турнире участвовали в личном зачете 48 юношей и 
22 девушки. Борьбу за победу в командном зачете вели 14 

мужских и 5 женских ко-
манд.

В командных сорев-
нованиях среди мужчин 
победу завоевал ССО 
«Планета» (АГАУ). Кирилл 
Астапов (АГАУ) занял 1-е 
место в личном зачете 
среди юношей.
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Наши первокурсники
Накануне начала нового учебного года, мы 
задали вопросы первокурсникам: 
– Почему вы выбрали АГАУ и данный 
факультет (направление подготовки)? 
– В какой сфере общественной деятельности 
вы занимались в школе и чем хотели бы 
заниматься в АГАУ во внеучебное время? 

Юлия Гамм, биолого-технологи-
ческий факультет:

1. – В АГАУ мне понравилась 
сама атмосфера. Когда я зашла в 
университет то поняла, что имен-
но здесь я хочу учиться, это «моё». 
Да и в семье у меня корни агра-
риев есть. До 10-го класса я хоте-
ла связать свою жизнь с психоло-
гией, а когда уже пришло время 
определяться с профессией, тут 
уже надо было смотреть реально 
на мир, чтобы будущая специаль-
ность была востребованна и интересна. Без сомнений я 
выбрала биолого-технологический факультет, в приори-
тете было два направления: зоотехния и технология пе-
реработки сельскохозяйственной  продукции. В школе 
занятия по профориентации проводились по выбору бу-
дущей профессии. Я читала про эти специальности, мне 
рассказывали много, они мне очень понравились! Дома 
все одобрили мой выбор! Я уверена, что не ошиблась! 

2. – В школьной газете я с 7-го по 11-й класс была, пи-
сала статьи, интервью брала. В университете хотела бы 
продолжить журналистскую деятельность. 

Виктория Жермоленко , факуль-
тет ветеринарной медицины:

1. – Моя мечта с детства – стать 
ветеринарным врачом. Очень люб-
лю животных. А АГАУ – единствен-
ный вуз в Алтайском крае, где учат 
на ветеринарных врачей. 

2. – Увлекаюсь волейболом. 
Раньше профессионально занима-
лась в спортивной школе. Потом 
заинтересовалась рисованием и во-
лейбол отошел на второй план. В 
итоге рисование бросила, а волей-
болом занимаюсь до сих пор. Была капитаном школьной 
сборной по волейболу. Хотелось бы и дальше в универ-
ситете заниматься волейболом.

Ксения Томилова, агрономичес-
кий факультет:

1. – Я выбрала садоводство, по-
тому что быть ландшафтным ди-
зайнером – моя детская мечта, и 
обучают этому только в АГАУ.  Бу-
дет нелегко, знаю, но от учебы 
ожидаю больше позитивных мо-
ментов – новые люди, другая ат-
мосфера, развитие коммуникатив-
ных способностей и т. д.

2. – Увлекаюсь наукой, писала 
научные работы. Надеюсь продол-
жить деятельность в данной области. Также в школьные 

годы я занималась танцами (10 лет), посещала экологи-
ческие форумы и кружки. 

Надежда Кислых, экономический 
факультет:

1. – То, что я буду поступать 
именно в АГАУ, я решила давно. 
Так как я после 9-го класса посту-
пила в Алтайский краевой педаго-
гический лицей (АКПЛ), и в лицее 
я выбрала математический класс, 
то есть основные предметы у нас 
были: математика, физика, инфор-
матика, я решила, что хочу связать 
свою жизнь с цифрами, экономи-
кой, и определилась с направлени-
ем – бухгалтерский учет и аудит. В университете учатся 
много моих друзей и знакомых. Когда они рассказыва-
ют про жизнь университета, которая разнообразна, хо-
чется стать этой частичкой и участвовать вместе с ними. 

2. – Конечно, на первом месте у меня будет учеба, но 
после школьной и лицейской активной творческой де-
ятельности трудно остановится только на учебе. Слы-
шала и читала, что в университете все есть для того что-
бы показать себя не только хорошим студентом, но и 
творческой личностью. С 1-го класса я занимаюсь хоре-
ографией, окончила Детскую школу искусств по специ-
альности хореография (Народное отделение). После пос-
тупления в лицей открыла в себе новые способности, 
стала активным участником пресс-центра АКПЛ и ли-
цейской газеты «ЛиК». Но и танцы не оставила, посеща-
ла театральный кружок. Также была старостой класса, 
не только в лицее, но и в школе. Надеюсь, что и в уни-
верситете я буду обладать всеми необходимыми качест-
вами для учебы и работы в университете.

Елена Селихова, факультет  
ветеринарной медицины:

1. – Я хотела стать ветеринаром 
с 13 лет!  Наверное, на эту специ-
альность решила пойти из-за боль-
шой любви к животным! И вот моя 
мечта осуществилась, поступила 
туда, куда так давно хотела! 

2. – Помимо учебы посещала 
в основном спортивные кружки. 
Также ходила в театральный кру-
жок. В университете я хочу зани-
маться спортом. 

Мария Штерцер, факультет 
природообустройства:

1. – Я считаю, что АГАУ являет-
ся одним из престижных вузов Ал-
тайского края. Прежде чем подать 
документы, я заходила на сайты, 
читала отзывы, общалась с людь-
ми, которые учатся и уже закон-
чили учебу, получили дипломы. 
Они говорят, что учиться здесь 
одно удовольствие! Преподавате-
ли опытные, атмосфера в вузе доб-
рожелательная, студенты друже-
любные. Да и все те, с кем я разговаривала, ни разу не 
пожалели, что учатся в АГАУ! Куда я буду поступать, я 
определилась сразу, еще в 10-м классе, когда училась в 
школе. Мне всегда хотелось быть ближе к природе. И, ду-
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маю, что именно факультет природообустройства мне 
более подходит.

2. – В школе особое внимание я уделяла журналисти-
ке и волейболу. Была редактором школьной газеты. Так-
же старалась принимать участие во всевозможных кон-
курсах и конференциях. Думаю продолжать развивать 
свои способности, хочется научиться чему-то новому, 
например, освоить разные виды спорта, посещать твор-
ческие кружки. 

Артем Тарасов, экономический 
факультет:

1. – Мой брат учился в АГАУ 
на инженерном факультете. По-
этому, еще будучи школьником, 
я уже много знал об АГАУ. Но, к 
огромному сожалению, он ниг-
де не участвовал, ничего его не 
привлекало, поэтому он толь-
ко ходил за знаниями. И именно 
по этой причине я не хотел пос-
тупать в АГАУ. Я думал, что там 
скучно, что нечем заняться. Про-
читав в Интернете объявление о Дне открытых две-
рей в АГАУ, я решил сходить на это мероприятие. При-
шел и обомлел. То, как в актовом зале нам представили 
все великолепие университета, меня просто поразило! 
Сколько талантливых студентов, сколько разных направ-
лений, секций, занятий! Я сидел и наслаждался. В моей 
голове назойливо стучал вопрос: «Какого чёрта мой брат 
нигде не участвовал?!». 

Бухучет и аудит я выбрал почти сразу. Мне нравятся циф-
ры, нравится контролировать какие-то денежные суммы.  
2. – Планирую попасть в театральную студию, так как 
очень нравится сцена, искусство перевоплощения, вол-
нение перед выходом на сцену, игра того, что стало тво-
ей частичкой, а потом... овации! У меня есть опыт, есть 
талант. Очень многие мне советовали идти дальше, раз-
вивать это, но я выбрал АГАУ! Но не только этого я хочу. 
Так как по сути своей я добрый человек, хочу попасть 
в волонтерское движение, в «Снежный десант». Хочет-
ся делать добро!

Валерия Чекмарева, биолого-
технологический факультет:

1. – В то время, когда я еще учи-
лась в школе, к нам в район при-
езжали представители из АГАУ. 
Они подробно рассказали о уче-
бе и студенческой жизни. Потом 
я сама приезжала на День откры-
тых дверей, мне очень понрави-
лось в самом университете, и я 
уже тогда поняла, что хочу там 
учиться. Учитывая то, что я сдава-
ла биологию, я могла поступить 
на ветеринарный или на биолого-технологический фа-
культет. Я выбрала второе, т. к. мне показалось это бли-
же, ну, а направление подготовки технология производс-
тва и переработки сельскохозяйственной продукции 
я указала в приоритете, куда и поступила на бюджет. 
2. – Главное, к чему я стремлюсь, – это хорошая учеба, 
учеба на тройки меня не устраивает. Но ещё я надеюсь, 
что у меня всё-таки будет хватать времени для развития 
своего потенциала. Я очень люблю баскетбол, я, конеч-
но, не мастер спорта, но играю неплохо, т. к. занималась 

этим в школе. Мне нравится устраивать какие-либо твор-
ческие мероприятия, составлять сценарии, и проводить 
эти мероприятия. 

Анастасия Югаткина, экономи-
ческий факультет:

1. – Многие мои знакомые со-
ветовали идти только в АГАУ по 
причине того, что это самый луч-
ший вуз – здесь более комфортная 
студенческая среда и уровень пре-
подавания высокий.  Я много об-
щалась с выпускниками АГАУ. Это 
и мои преподаватели в прошлом 
учебном заведении, знакомые, ко-
торые давно работают по выбран-
ной специальности в банках. Все 
как один отзывались очень хорошо о вузе. Я сначала 
сомневалась, выбирала между АГАУ, АГТУ и АГУ, а потом 
сама поняла, что лучше аграрного университета, и прав-
да, нет. Хоть я и поступила на коммерческой основе, цена 
за обучение достойная. Плюс проведение практик, раз-
личные выезды. Я очень надеюсь, что учеба не покажет-
ся мне рутинной, а будет разнообразна, в плане прове-
дения нестандартных лекций. 

2. – Мне бы хотелось вступить в один из стройотрядов. 
Знакомиться с новыми людьми, выезжать на сборы и т. д.

Александра Панина, экономичес-
кий факультет:

1. – Поступила в АГАУ, так как 
тут учится и училось много родс-
твенников и друзей, которые оста-
вили об университете только поло-
жительные отзывы. 

2. – Ожидаю легкой, интерес-
ной и познавательной учебы. Я 
активист, работала вожатой. Хо-
телось бы участвовать в каких-
нибудь творческих проектах, в 
спортивных мероприятиях, в сту-
денческом отряде. 

Евгений Сидоренко, инженерный 
факультет:

1. – АГАУ я выбрал, потому что 
мне нравится этот вуз и специаль-
ность инженера-электрика. Мой 
брат учится в этом университете, 
мой дедушка был электриком и я 
хочу им быть тоже. А университет 
мне нравится тем, что он дает мно-
го возможностей, например, прак-
тика за границей. 

2. – От учебы я ожидаю, что она 
будет интересой. Я увлекаюсь твор-
чеством и спортом и хочу проявить себя в АГАУ.

Светлана Пестова, экономический факультет:
1. – Я очень долго думала, какому вузу отдать предпоч-

тение. Из всех рассмотренных мною вузов направление 
производственный менеджмент, на которое я поступи-
ла, было только в АГАУ. И я, не задумываясь, отдала до-
кументы именно сюда.

2. – От учебы в университете я ожидаю прежде все-
го получить достойное образование и, конечно, мне бы 
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работы, точно, не останусь.  
2. – В университете хотел бы зани-
маться спортом. В школе  ходил на 
хоккей 3 года , на данный момент 
играю в футбол. У меня много при-
зовых мест. Также занимался лег-
кой атлетикой, на районных со-
ревнованиях  занимал призовые 
места в прыжках в длину.

•	 интЕРВЬЮ	

очень хотелось вести активную 
студенческую жизнь, т. к. я счи-
таю себя творческой личностью, 
мне бы хотелось принимать учас-
тие в танцевальных и вокальных 
коллективах, спортивных сорев-
нованиях, общественных объеди-
нениях, стройотрядовском дви-
жении. Я увлекаюсь вокалом, 
танцами и, конечно, спортом: бас-
кетбол и легкая атлетика.

Алина Оленникова, экономичес-
кий факультет:

1. – В АГАУ я поступила из-за 
того, что этот университет меня 
привлекал и раньше. Слышала о 
нем много положительных отзы-
вов от разных людей. В первую 
очередь от студентов АГАУ. Пре-
жде чем подавать документы в 
данный университет, решила поз-
накомиться с людьми. И не ошиб-
лась. Они мне с радостью расска-
зала о плюсах данного вуза. Для 
меня это, в первую очередь, явля-
ется атмосфера в университете, какой коллектив и как 
преподаватели относятся к студентам. По опыту шко-
лы, знаю, что мне будет сложно учиться там, где каж-
дый сам по себе и не интересуется своими однокурсни-
ками. На направление бухучета решались не сразу, было 
много сомнений по поводу этой профессии, но потом, 
подумав, решилась. 

2. – От учебы ожидаю, наверное, немногое: главное, 
чтобы были интересны предметы и то, как может пре-
поднести материал лекции преподаватель. По поводу, 
где участвовать, я еще не решилась. Ни в кружках, ни 
в секциях никогда не принимала участия. Смелости не 
хватало. Интересов у меня много, в первую очередь, – 
это написание историй. Слышали о таком сайте «Фик-
бук»? Так вот, у меня там есть свой профиль, где я вы-
кладываю свои «творения». Есть еще такое маленькое 
увлечение, как японская культура, да и сама Япония 
меня привлекает своей природой, 
традициями. 

Кирилл Григорьев, факультет 
природообустройства:

1. – Я выбрал АГАУ, потому 
что там присутствует то направ-
ление (комплексное использова-
ние и охрана водных ресурсов), 
которое мне интересно, с ко-
торым я хотел бы связать свое 
будущее.   Считаю,  что  у  специ-
алистов этой отрасли широкий вы-
бор водных хозяйств для реше-
ния экологических задач, которые  мне интересны.  
2. – В школе обычно я выступал: различные сценки, 
концерты, мероприятия для детей, школьный КВН. 
И я был бы хотел, попробовать что-нибудь новое. 

Алексей Киселев, агрономический факультет: 
1. – Выбрал АГАУ из-за большого количества бюд-

жетных мест. Направление лесное дело выбрал по 
совету родителей, так как в родном селе (Михайлов-
ский район) много лесной промышленности  и без 

Теперь ты не школьник и уже 
не абитуриент, а самый настоящий 
студент высшего учебного заведе-
ния. Кто знает, может быть, выбор 
Алтайского государственного аграр-
ного университета дался тебе нелег-
ко, возможно, напротив, – решение 
было простым, а поступление долго-
жданным. В любом случае поздрав-
ляем тебя, ты все сделал правильно! 

Пользуясь моментом, хочется 
дать пару советов, как сделать так, 
чтобы студенческие годы запомнились на всю жизнь. Пос-
тараемся использовать поменьше напыщенных высокопар-
ных слов, которые усложняют восприятие и навевают скуку. 

Изо дня в день, с утра и до вечера – общайся. Заводи дру-
зей, ищи приятелей по интересам, налаживай контакты, 
ведь люди – это самый необходимый ресурс, который нуж-
но накапливать. 

Не забрасывай учебу, не пропускай пары, не игнори-
руй задания преподавателей – пусть это станет твоим не-
гласным правилом «трех НЕ». Помни, в первую очередь вуз 
дает образование, и его качество напрямую зависит от тебя. 

Обязательно изучи все студенческие объединения, дейс-
твующие в университете, и выбери свое по душе. Если ты 
любитель отрядной летней работы – иди в профсоюз сту-
дентов; если творческая личность (будь то певец, музыкант, 
танцор или художник) – вперед в студклуб; если мастерски 
слагаешь слова в предложения или превосходно делаешь 
фотографии – тебя с радостью примет пресс-клуб; если без-
возмездно готов помогать нуждающимся – становись доб-
ровольцем движения «Мы вместе». Заботящихся о природе 
в свои ряды приглашает экологическое агентство «Плане-
та», креативных исследователей – «СМИГ», энергичных и 
непоседливых – спортклуб.

Ну что ж, первокурсник, ты можешь прислушаться к со-
ветам, а можешь махнуть рукой и сделать все наоборот. Ре-
шать тебе! Но поверь, если построишь оптимальный график 
своей студенческой жизни, учитывающий учебу, интерес-
ные занятия и отдых, то тебе, точно, будет что вспомнить.

Впереди у тебя несколько важных лет, цени это время, 
работай над собой, не упускай возможностей. Ведь главное 
ты уже сделал – поступил в Алтайский государственный  
аграрный университет. 

Татьяна Богданова, главный специалист управления эко-
номики и инвестиций Алтайского края, 

выпускница экономического факультета 2013 года, 
экс-редактор «Студенческой газеты».

Материал рубрики подгототовила Ю. Н. Назаркина

Привет, 

первокурсник!
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Летом 2014 года в приемную комиссию АГАУ были 
поданы заявления от 1856 абитуриентов, в каждом из 
которых поступающие могли указать до трех направле-
ний подготовки (специальностей). Наибольший интерес 
абитуриенты проявили к экономическим направлени-
ям подготовки (597 заявлений), направлениям землеус-
тройство и кадастры (226 заявлений), технология произ-
водства и переработки сельскохозяйственной продукции 
(162 заявления), специальности ветеринария (203 заяв-
ления).  

Конкурсный отбор выдержали и были зачисленными 
на 1 курс в АГАУ 845 человек, из них 585 человек на бюд-
жетные места. В разрезе факультетов численность пер-
вокурсников представлена на рис.1.

Наибольшая численность поступивших проживает в 
районах Алтайского края и городе Барнауле – 465 и 177 
человек соответственно (рис. 2,3). Больше всего студен-
тов-первокурсников из Первомайского (23), Ребрихинско-
го (18), Завьяловскго (18), Троицкого (18), Шипуновского 
(17), Тальменского (17), Смоленского (16), Поспелихинс-
кого (16) районов. 

Рис 1. Зачислено на 1 курс в разрезе факультетов, 
человек

Рис. 2. Место жительства первокурсников (на дату 
подачи заявлений), человек

Рис. 3. Распределение зачисленных на 1 курс по 
месту жительства, человек

Районы Алтайского края (без городов)

Города Алтайского края

До 30 августа продолжается набор студентов на заоч-
ную форму обучения. 

Ю.Н. Назаркина
Информация подготовлена

по материалам
приемной комиссии АГАУ

Приемная комиссия университета 
подвела итоги приема студентов на 
1 курс очной формы обучения 
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Летняя сельскохозяйственная практика в Германии

Я живу в деревне Уттинге, на озере 
Аммерзее. Здесь всего три тысячи жи-
телей. По меркам Германии, это ма-
ленькое село. Село очень красивое, с 
великолепным озером, вода в котором 
светло-голубая. Ферма, на которой я 
работаю, располагается за пределами 
села, примерно в двух километрах. 
Мы живем совершенно одни. Ферма 
– это биопредприятие, на котором со-
держатся всего четыре лошади,один 
пони и один осёл, три стойла сдают-
ся в аренду.

Моя работа заключается в уборке 
стойл (шесть раз в день), также я кор-
млю коней, расчесываю, мою их, один 
час езжу верхом. Вечером я выгоняю 
лошадей на луг и полностью убираю 
все боксы. На квадроцикле раза два 
в неделю езжу чистить эти луга. Так-
же еще и другая работа есть – это по-
мощь моей шефине (ее зовут Ребекка) 
в уборке дома. Еще у нас есть сад, там 
я кошу траву газонокосилкой раз в две 
недели, поливаю каждый день цветы.  
Езда верхом на лошади для меня изна-
чально была очень страшной, потому 
что я никогда не делала этого раньше. 
Сейчас проблем нет с этим, научилась. 
К тому же, Ребекка купила мне все для 
верховой езды – штаны, сапоги, пер-
чатки, каску. Планирую в сентябре 
учить прыжки. 

Почти каждый день с Ребеккой по 
лесу ездим. Семья, в которой я живу, 
очень молодая. Очень благодарна им 
за то, что первое время они мне очень 
помогали учить язык, все подробно 
объясняли, пока я не понимала. За это 

Нескучное
лето

Развитие международных 
связей – одна из важнейших 
задач нашего университета. В 
настоящее время действует 
несколько учебных и практи-
ческих программ, реализуемых 
совместно с партнерами из Гер-
мании.

Для наших студентов стало 
уже традицией проходить лет-
нюю сельскохозяйственную 
практику в Германии. Практи-
ка длится шесть месяцев, и все 

это время наши студенты живут в семьях фермеров, выполняют ра-
боты по своему профилю обучения, получают новые теоретические и 
практические знания. Также у ребят есть возможность познакомить-
ся с культурой и традициями Германии. Во время выходных и отпуска 
студенты имеют возможность по своему желанию посещать города не 
только Германии, но и Франции, Италии, Бельгии и Чехии. Практика 
также дает возможность немного заработать. Минимальная зарплата 
составляет 350 евро в месяц.

В следующем году мы продолжим сотрудничество с германской 
стороной и рады пригласить студентов 2 – 4 курсов для прохождения 
практики.  

О. Ю. Сергеев, специалист отдела междунородных отношений
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короткое время мы успели подружить-
ся. Очень жаль будет уезжать. Думаю, 
что в следующем году они приедут в 
Россию.

Самым запоминающимся был Чем-
пионат мира по футболу. Мы посеща-
ли Fussballparty, вот это было весело, 
такие эмоции, переживания за род-
ную страну. Но самым напряженным 
был финал, потому что никто не ожи-
дал, что Германия выиграет. 

Е щ е  я  п о с е т и л а  з а м о к 
Neuschwanstein. Он находится в Альгое 
– в Альпах. Это просто не передавае-
мые ощущения, такой красоты я ни-
когда не видела.

Моя шефиня также является ор-
ганизатором всемирно известно-
го рыцарского турнира «Kaltenberg 
Ritterturnier». Его я тоже посетила, та-
кое ощущение, что оказываешься в 
другом веке. Кругом люди в рыцарс-
ких доспехах, в пышных платьях, в 
одеждах из кожи. Но самым запоми-
нающимся было показательное вы-
ступление – сражение рыцарей и лю-
дей, выполняющих различные трюки 
на лошадях.

Да, практика у меня очень интерес-
ная и полезная! Я много где побывала, 
сложились хорошие отношения с моей 
семьей. Они мне такой праздник на 
день рождения устроили! Благодарна 
им! Свое 20-летие не забуду никогда!

Валерия Синчукова, ЭФ



1 сентября 2014 г.10 ЗА  

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ

•	 фоРум	 	 	

Для кого-то лето – это отдых дома, для кого-
то – это строительный отряд, а для меня лето 
– это Селигер. Ведь только там можно не 
только найти кучу друзей, но и пополнить 
свой сундучок знаний, набраться сил и идей 
на новый учебный год и получить массу 
позитивных эмоций. 

– Селигер – это чарующая взор природа, незабывае-
мые мастер-классы и занятия, живое общение и потряса-
ющая атмосфера. Самой запоминающейся лекцией для 
меня стала встреча с тренером Юрием Голубевым и Сер-
геем Бурлаковым, которые в 2003 году на протезах про-
бежали марафон. Послушав историю жизни этих людей 
– путь от безысходности и безвыходности до всемирной 
известности, до победы над самим собой, понимаешь, что 
и ты можешь гораздо больше, чем думаешь. Вдруг понима-
ешь, что просто себя недооцениваешь и жалеешь, боишь-
ся неудачи или непонимания со стороны близких людей. 
И всего-то нужно собраться и сделать первый шаг, никог-
да не поздно начать путь, ведущий к нравственному, мо-
ральному, физическому совершенству.

Сергей Бурлаков всем пожелал быть настоящими, не 
бояться трудностей и всегда идти вперед, вперед к сво-
ей цели.

Вся атмосфера на форуме пропитана идеей, что мы 
сильнее, чем кажемся, что мы все сможем, если потрени-
руемся. И если в моей жизни будет не очень ладно, если 
руки вдруг опустятся, я вспомню Селигер и скажу себе, что 
смогу преодолеть проблемы, ведь я сильнее, чем думаю,  
– делится с нами Надежда Киреева.

– Благодаря форуму наполнила свое лето позитивом. 
Каждый день на Селигере был буквально забит меропри-
ятиями и поэтому мы не успевали скучать. 

Все начиналось с раннего подъема и утренней зарядки, 
которая давала нам 100-процентный заряд на весь день. 
Интенсивные фитнес-тренировки, зажигательная «зум-
ба», забег позволяли нам держать себя в отличной форме, 
встречи с экспертами в сфере здорового образа жизни, 
кулинарные мастер-классы, познавательные лекции на-
сытили нас полезной и интересной информацией. В сво-
бодное от занятий время купались в теплом озере и пели 
песни под гитару у костра. Всего один раз нам удалось 
выйти за пределы лагеря. Всей группой мы отправились 
в монастырь Нило - Столбенская пустынь. Нас окружала 

Уроки Селигера
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прекрасная природа города Осташкова, высокорослые 
деревья, блестящее озеро и чистый воздух. Желаю каж-
дому побывать в этом чудесном месте «на островке кра-
соты, добра и мира», – о своих впечатлениях рассказала 
Ольга Кириенкова.

Для тех, кто едет на Селигер впервые, это место стано-
вится самым ярким моментом лета. Я на Селигере уже не 
первый, раз и для меня это место хранит свои воспомина-
нья. Лекции, мастер-классы, замечательные люди – это все 
очень здорово и это невозможно не отметить или тем бо-
лее забыть. Воспоминания об этом дают силы по ту сторо-
ну Селигера и только ради них хочется вернуться обратно. 

Вообще, Селигер становится чудесным на восходе сол-
нца и на закате. Когда чистые яркие лучи солнца пронза-
ют водную гладь и, отражаясь, рассеиваются по всей терри-
тории Селигера, это и есть то чудо, ради которого хочется 
встать каждое утро пораньше. Мои воспоминания нача-
лись еще с самолета, я уже представляла, какой чудесной 
будет эта неделя и, конечно же, понимала, что нельзя упус-
кать ни минуты этого уникального времени своей жизни. 

Так оно и случилось, эта смена была просто незабы-
ваемая по своим эмоциям. Настолько узнать себя, свои 
возможности  и силы мне не удавалось еще ни на одном 
форуме. Для нас каждый день открывали новые возмож-
ности организма то изнурительными силовыми трени-
ровками, то очень гармоничными и сбалансированными  
упражнениями, то интервальными тренировками и кар-
диоупражнениями, а что самое интересное, нас заставля-
ли обязательно кушать через полчаса  после тренировки, 

чего многие девчонки уж, точно, не ожидали. 
Но самое важное место, ради которого нужно ехать 

на Селигер и которое будет всплывать в твоих воспоми-
наниях всю жизнь – это прекрасный монастырь города  
Осташкова. Нило-Столобенская пустынь (Нилова пустынь) 
–православный мужской монастырь, расположенный на 
острове Столобный и частично на полуострове Светлица, 
в десяти километрах севернее города Осташкова, на озе-
ре Селигере.

Место очень величественное. Это самое потрясающее 
место во всей Тверской области. Попали на службу, прос-
то невозможно такое забыть. Чтобы попасть на колоколь-
ню, надо зайти в церковную лавку, а потом подниматься 
вверх и вверх по деревянным ступенькам, пока не увиди-
те прекрасные просторы и красоты окружающей вас при-
роды, сияющей в свете золотых куполов. Вид с колокольни 
вас поразит, это незабываемая красота. Место, которое ви-
дишь и понимаешь, что фотография не передаст той красо-
ты, которая открывается посетителю. Все ухожено, везде по-
рядок, гуляешь и забываешь о суете, о том, что происходит 
по ту сторону монастыря. Ты не думаешь вообще ни о чём, 
находишься наедине с собой, и, если тебе повезёт так же, 
как и мне, возможно, ты увидишь прекрасные моменты 
своего будущего, начнёшь ценить настоящее, благодарить 
прошлое и станешь по-настоящему счастливым человеком.

Это одно из тех редких мест, в которые хочется вер-
нуться и которое, возможно, останется в вашей памяти 
навсегда.

Екатерина Гурьянова, ФПО
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тивом. В наше время сложно найти ре-
бят, которые работают на совесть и без 
проблем выполняют все поставленные 
задачи», – говорит наш бригадир Ната-
лья Ивановна. Выполнять поставлен-
ные задачи – это наша цель. Тонны яб-
лок, собранных нами, поступают на 
сортировку и в упаковку, а после на 
прилавки магазинов. 

Но, помимо работы, бойцы отряда 
помогают в благоустройстве храма, на-
ходящегося неподалеку. Также, в связи 
со сложной политический ситуацией, 
Воронежская область активно участву-
ет в помощи беженцам из Украины, и 
наш отряд тоже не остался равнодуш-
ным. После работы мы помогали скла-
дировать мебель и подготавливать по-
мещения для размещения беженцев в 
местном клубе. 

Работа работой, а отдых по распи-
санию! Таким отдыхом для нас явля-
ется отрядная жизнь, а это песни у 
костра, проведение спортивных ме-
роприятий, выступление на конкур-
сах, отрядная свадьба, большие гонки,  
матриархат, патриархат, посвящение 
молодых ребят в бойцы студенческо-
го отряда! Это уж, точно, не забудет ни 
один боец. Проявить себя мы уже успе-
ли на творческом фестивале, который 
состоялся на Всероссийской студенчес-
кой стройке «Мирный атом» (город Но-
воворонеж), представив музыкальный 
номер и КВН. Также боец ССО «Веста» 
Елена Казакова выступила с компози-
цией «Марьюшки» на музыкально-поэ-
тическом конкурсе, который проходил 
25 июля в ТРЦ Галерея Чижова города 
Воронежа и был посвящен памяти Вла-
димира Высоцкого. Зрители награди-
ли Елену бурными аплодисментами, 
а организаторы отметили яркое вы-
ступление благодарственным письмом 
и предложили выступить в подобном 
мероприятии. 

Нельзя не сказать о посвящении, 
которого с нетерпением ждет каждый 
боец. Это мероприятие, которое непре-
менно есть в любом студенческом отря-
де, это испытание физической и умс-
твенной силы, где ты должен доказать, 
что достоин быть бойцом. 

Важно знать, что отряд – это вторая 
семья, где каждый помнит о своем дру-
ге, который будет радоваться вместе с 
тобой твоим победам, а в трудную ми-
нуту без раздумий подаст руку помощи. 
Прожив хотя бы одно лето в стройотря-
де, тебе захочется вернуться туда еще 
не один раз. 

Дарья Гамбург, комиссар ССО «Веста» 
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Вести
студенческих 

отрядов
Студенты АГАУ летом 2014 года 

работали в 23 отрядах различного 
направления: сельскохозяйствен-
ные, строительные, педагогичес-
кие, отряды проводников и другие. 
Бойцы трудились на различных объ-
ектах в разных уголках страны: на 
агропромышленных предприяти-
ях Алтайского края и других регио-
нах Российской Федерации, Всерос-
сийских студенческих стройках в  
г. Екатеринбурге, Ямало-Ненецком 
автономном округе, в г. Москве. Для 
студенческих отрядов «Аграрник» и 
«Веста» объектом для работы в тре-
тьем трудовом семестре стало сель-
скохозяйственное предприятие в 
Воронежской области.

Студенческий строительный 
отряд «Эдельвейс» в этом году за-
нимался восстановлением мостов, 
пострадавших от паводка в Чарыш-
ском районе Алтайского края. В 
этом году впервые в АГАУ был со-
здан студенческий отряд проводни-
ков «Стайер», участники которого 
трудились на поездах ближнего и 
дальнего следования. Не забыли сту-
денты и о городе, в котором прожи-
вают и учатся. Студенческий эколо-
гический отряд «Терра» свой третий 
трудовой семестр провел на терри-
тории Железнодорожного райо-
на города Барнаула, где занимался 
благоустройством и озеленением. 
Таже студенты Алтайского государс-
твенного аграрного университета 
приняли участие в работе Всерос-
сийского студенческого животно-
водческого отряда в Ярославской 
области и Международного студен-
ческого механизированного отряда 
в Оренбургской области. Кроме это-
го, ребята трудились в составе меж-
вузовских педагогических отрядов 
и отрядах проводников.

По материалам сайта АГАУ
www.asau.ru

Весь год мы мечтаем только об од-
ном – чтобы скорее пролетели учеб-
ные дни, сдать поскорее сессию и по-
ехать в свой любимый отряд! Отряд 
– это та болезнь, от которой совсем не 
хочется лечиться, да и не надо! Долой 
городскую суету и вперед – на новый 
объект! В этом году таким объектом 
для студенческого строительного от-
ряда «Веста» стал ЗАО «Зареченский» го-
рода Воронежа, а это ни много ни мало  
3 700 км от родного Барнаула! Но нас 
это совсем не пугает! На этот трудо-
вой семестр выпала нелегкая задача –  
помочь местному сельскохозяйствен-
ному предприятию в уборке урожая! 
Земляника садовая, малина и яблочки 
– вот наш фронт работы. 

Студенческий строительный отряд 
«Веста» в этом году состоит из 13 че-
ловек, студентов нашего родного аг-
рарного университета, из них семеро 
являются молодыми бойцами, те, кто 
первый раз поехал в отряд. На их плечи 
ложится ответственность продолжать 
существование отряда, сделать все, что-
бы история и традиции не были за-
быты. А вспомнить есть  что, отряд в 
этом году отмечает свой 15-й трудовой  
семестр, уже 15 лет подряд каждое лето 
ребята в бойцовках с орлом на спине 
проводят свое лето вместе. 

ЗАО «Зареченский» был основан в 
1946 году с целью выращивания ле-
сопосадочного материала для облаго-
раживания территории города Воро-
нежа после Великой Отечественной 
войны. Затем предприятие занялось 
выращиванием плодовых деревьев и 
различных ягод, чем и занимается в 
настоящее время. Вся основная работа 
выпадает на летнее время, и поэтому 
требуются дополнительные рабочие 
руки. Коллектив ЗАО «Зареченский» 
первый раз работает совместно со сту-
денческим отрядом. «Очень приятно 
работать  с таким сплоченным коллек-

Пятнадцатый трудовой семестр 
«Весты»
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Ах, это прекрасное лето! Пора отпусков, выездов с се-
мьей на природу и посвящения драгоценного времени лю-
бимому занятию. Для многих студентов это время стало 
особенным, ведь они поехали в студенческий строитель-
ный отряд «Фантазия». Отряд стал для них новым миром, 
где они могут реализовать свои желания и мечты, домом, 
в котором они могут жить открыто и не скрывать своих 
эмоций, жизнью, в которой они могут дышать полной гру-
дью и не боятся самореализовываться. Конечно, во всем 
есть свои плюсы и минусы, но, можно сказать уверенно, 
что положительные эмоции от третьего трудового сезо-
на полностью перекрывают другие, проблемные, напри-
мер, такие, как скучание по родному дому, старым друзь-
ям, родным и близким. Два месяца в отряде становятся в 
буквальном смысле одним днем... Но, обо всем по порядку.

Для ССО «Фантазия» этот выезд стал юбилейным, пят-
надцатым. Вначале планировалось ехать работать в Ле-
нинградскую область на ЛАЭС-2, объект, на котором от-
ряд отработал четыре сезона. Но по ряду причин лето 
– 2014 бойцы проводят в Подмосковье в деревне Чер-
ная грязь. Работодателем стала ТрансСтройМеханиза-
ция, а работать пришлось на строящейся платной дороге  
Москва – Санкт-Петербург. Если отталкиваться от исто-
ков становления отряда (2000 год), то можно вспомнить, 
что первым работодателем у отряда было Новоалтайское 
ДСУ-7, где студенты также работали на укладке асфаль-
та. Нотка гордости и ностальгии проникла в души бой-
цов и помогла прочувствовать на себе все сложности и 
трудности, встречающиеся на пути дорожного рабоче-
го. Кто-то из ребят работает с геодезистами, кто-то с ас-
фальтоукладчиками, а кто-то на – подготовке площадки 
под укладку асфальта. Изматывающий одиннадцатича-
совой рабочий день, который может растягиваться и на 

все тринадцать, разделение отряда на дневную и ночную 
смену и, как следствие нарушение, биологических часов, 
160-градусный асфальт в момент укладки, который пла-
вит подошву ботинок, пыль, поднятая в воздух проезжа-
ющими гружеными КамАЗами. Это тяжело, но разве все 
это может остановить бойца, движимого идеей патрио-
тизма и стремления оставить после себя об отряде хоро-
шее впечатление, чтобы работодатель был заинтересован 
в дальнейшем привлечении студентов на свою стройку. 

Закончив рабочий день, бойцы начинают жить отряд-
ной жизнью, которую не полюбить - не возможно: концерты, 
отрядные мероприятия, посиделки у костра и спортивные 
соревнования. Все это лишь малая часть от огромного ко-
личества пережитых эмоций и потрясающих впечатлений. 

Отрядные друзья помогут пережить любые невзго-
ды, пересечь любые препятствия и достичь поставлен-
ных целей. ССО «Фантазия» – это одна большая семья, 
дружная, веселая и в тоже время серьезная, ведь в руках 
лежит не только груз ответственности за проделанную 
работу, но и за судьбы студентов, которые доверились 
действующим бойцам и провели с отрядом целое лето, 
ведь им уже самим потом придется вести за собой, моло-
дой набор в новый трудовой сезон 2015-го. Каждый но-
вый год, как следующая страница постоянно заполняю-
щегося блокнота.. Каким будет следующий лист, покажет 
время, а пока ССО «Фантазия» мчится вперед, ведь совсем 
скоро Павловский слет и подведение итогов. Время ле-
тит очень быстро, как бы обидно это ни звучало, но мож-
но сказать прямо – время, проведенное с бойцами ССО 
«Фантазия», бесценно... Это лето мы не забудем. Никогда... 

Андрей Ерохин, боец ССО «Фантазия»

Время, проведенное с «Фантазией», бесценно
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•	 уНИВЕРСИТЕТ	

Первого сентября 2014 года отмечает свой 15-летний 
юбилей кафедра «Механизация переработки сельскохо-
зяйственной продукции» (МПСП). История кафедры начи-
нается с 1998 года, когда в институте техники и агроинже-
нерных исследований была открыта новая специальность 
«Механизация переработки сельскохозяйственной продук-
ции». Годом спустя, в 1999 году, по инициативе директора 
ИТАИ д.т.н., профессора И.Я. Федоренко было принято ре-
шение об организации кафедры «Переработка сельскохо-
зяйственной продукции» (ПСП). Такое название кафедра 
носила первоначально. В связи с этим для развития мате-
риально-технической базы кафедре были переданы поме-
щения второго этажа бывшей столовой № 11, где она рас-
полагается до настоящего времени. В это же время был 
сформирован и первый состав кафедры: к. т. н., доцент  
В. И. Лобанов – заведующий кафедрой, в состав препода-
вателей вошли: к. т. н., доцент И. П. Выдрин; к.т.н., доцент 
Ю. П. Вагин; ст. преподаватель И. Н. Свистун; ассистент В. 
А. Бондаренко; учебно-вспомогательного персонал: ин-
женер В. П. Грушко, учебный мастер Б. К. Мухачев и лабо-
рант О. М. Горбунова. 

В 2002 году кафедрой был осуществлен первый выпуск 
специалистов очной формы обучения, в этом же году по 
решению ученого совета университета кафедра была пе-
реименована и стала носить современное название «Меха-
низация переработки сельскохозяйственной продукции».

В разные годы на кафедре преподавали: к.т.н., доцент 
А.Т. Абрамов, к.т.н., ст. преподаватель В.А. Заварзин, ассис-
тент К.А. Пехтерев, ассистент И.А. Зиновьев, к.т.н., доцент 
Л.В. Устинова, д.т.н., профессор С.В. Золотарёв, д.т.н., про-
фессор В.Л. Злочевский.

В 2006 году произведен первый набор на заочное от-
деление по специальности 110303 – «Механизация пере-

работки сельскохозяйственной продукции», а в 2012-ом 
– первый выпуск. Выпускники кафедры, а их подготовле-
но за 15 лет около 300 человек трудоустраиваются, на пе-
рерабатывающих предприятиях с хорошими условиями 
и достойной заработной платой.

Сегодня на кафедре работают десять человек профес-
сорско-преподавательского состава (в том числе шесть 
кандидатов наук и четыре доцента) и три человека учеб-
но-вспомогательного персонала. 

В настоящее время кафедра ведет занятия со студента-
ми инженерного факультета, биолого-технологического и 
экономического факультетов.

Кафедра располагает двумя специализированными ла-
бораториями для проведения лабораторных занятий по 
процессам и аппаратам, вентиляционному и холодильно-
му оборудованию, технологическому оборудованию для 
переработки сельскохозяйственной продукции, где сту-
денты осваивают регулировки, настройку, правила экс-
плуатации оборудования.

Для ознакомления с новейшими технологиями орга-
низуются производственные практики, проводятся экс-
курсии в передовые перерабатывающие предприятия го-
рода Барнаула и Алтайского края.

 На кафедре активно ведется изобретательская и 
рационализаторская деятельность не только преподавате-
лями, но и студентами. Так, сотрудниками кафедры полу-
чено авторских свидетельств и патентов на изобретения: 
Н.И. Капустиным– 55, В.И. Лобановым – 45, С.Ю. Бузове-
ровым – 6, М.В. Жуковым – 2, А.А Болтенковым – 1, значи-
тельная часть которых в соавторстве со студентами. 

Научные разработки кафедры, касающиеся компонов-
ки и привязки технологических схем, подбора оборудова-

КАФЕДРЕ МЕХАНИЗАЦИИ ПЕРЕРАБОТКИ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИИ – 15 ЛЕТ

Коллектив кафедры (2014 г.)
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ния, расчета для строительства молокоперерабатываю-
щих предприятий внедрены в ЗАО «Сибирь» Чарышского 
района, ЗАО «Журавлихинское» Первомайского райо-
на, ООО Агрофирма «Урожай» Зонального района (разра-
ботчики – к.т.н., доценты В.И. Лобанов и А.А. Болтенков). 
Системы вентиляции установлены в животноводческих 
помещениях ГПЗ «Степной» Родинского района, СПК «Чис-
тоозерский» Завьяловского района, ОАО «Учебно-опыт-
ное хозяйство «Пригородное»» (разработчик – к.т.н., до-
цент Н.И. Капустин). Система кормоприготовления для 
крупного рогатого скота внедрена в ОАО «Учебно-опыт-
ное хозяйство «Пригородное»» (разработчик – к.с.-х.н., до-
цент С.Ю. Бузоверов). 

Достижения ученых кафедры: В. И. Лобанов являет-
ся победителем конкурса «Лучший изобретатель Алтай-
ского края – лауреат премии им. И. И. Ползунова 2009»;  
Н. И. Капустин награжден медалью Алтайской ярмар-
ки-2010 в номинации «Машины и оборудование для жи-
вотноводства»; С. Ю. Бузоверов – лауреат и обладатель ме-
дали городской выставки научно-технического творчества 
молодежи «Молодежь – Барнаулу – 2010», посвященной 
280-летию г. Барнаула в номинации «Агротехнологии». 
Выпускница кафедры Т. С. Летяга – победитель конкурса 
«Лучший изобретатель Алтайского края – лауреат премии 
им. И. И. Ползунова 2009» среди молодых изобретателей. 

Кафедра плодотворно ведет сотрудничество в плане 
подготовки инженеров и выполнения научных исследо-
ваний с ведущими перерабатывающими предприятиями 
Алтайского края, в числе которых: ЗАО «Алейскзернопро-
дукт им. С.Н. Старовойтова»; ЗАО «Машиностроительный 
завод «Мельник»; ЗАО «Табунский элеватор»; ООО «Алтай-
холод»; ЗАО «Барнаульский молочный комбинат»; ООО 
«Брюкке»; ООО «Алтайский бройлер»; ООО «Алейский мя-
сокомбинат»; ООО СО «Топчихинский мелькомбинат»; ИП 
Гостяев – Холдинг «Мария-Ра» и другими.

В 2008 году при кафедре открыта аспирантура по спе-
циальности 05.20.01 – «Технология и средства механиза-
ции сельского хозяйства». Под руководством к.т.н., до-
цента В.И. Лобанова выполняют научные исследования 
аспиранты заочной формы обучения.

Студенты старших курсов активно занимаются 
в студенческом научном обществе и достигли высо-
ких результатов на межвузовских, региональных, все-
российских конференциях. Среди них – С. А. Сорокин,  
В. В. Трушников, А. В. Синогейкин., Д. В. Громак, Т. С. Летяга,  
М. Н. Беликов, М. В. Колодников, Г. А. Антишина,  
Е. А. Мельникова, Т. М. Сенцова, М. В. Белоусова, М. А. Наапетян, 
А. С. Черепанов. 

Начиная с 2008 года и по сегодняшний день на кафед-
ре ежегодно проводится конкурс профессиональных зна-
ний и умений «Лучший студент-переработчик» со студен-
тами старших курсов. 

Кафедра является выпускающей по специальности 
«Механизация переработки сельскохозяйственной продук-
ции», готовит бакалавров по направлению «Агроинжене-
рия» (профиль «Технологическое оборудование для хране-
ния и переработки сельскохозяйственной продукции»), а 
также магистров по направлению «Агроинженерия» (про-
грамма «Процессы и аппараты пищевых производств»).

Подводя итоги пройденному этапу развития и станов-
ления кафедры, коллектив полон творческих планов и 
идей в деле подготовки высококвалифицированных кад-
ров для перерабатывающей промышленности и агропро-
мышленного комплекса края. 

С.Ю. Бузоверов, доцент кафедры МПСП

•	 уНИВЕРСИТЕТ	 	

Ст. преподаватель М.В. Жуков, доцент 
С.Ю. Бузоверов, инженер В.П. Грушко 

со студентами

Доцент Н.И. Капустин

Инженер В.П. Грушко
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•	 ПоздРаВляЕм!	 •	 офИцИалЬНо	

Первого августа 2014 
года свой юбилейный 
день рождения отмети-
ла ветеран труда АГАУ, на-
чальник отдела кадров 
студентов управления 
персоналом Вера Марков-
на Муровцева. 

Дорогую Веру Марков-
ну поздравляем с юбиле-
ем! В столь знаменатель-
ный день хочется сказать 
искренние, теплые слова:

Кипит работа повседневно,
Но вот среди обычных дней
Вдруг наступает день рожденья,
Чудесный праздник – Юбилей!
Желаем Вам в работе вдохновения,
В кругу семьи – тепла и доброты,
Среди друзей – любви и уважения,
И в жизни сбывшейся мечты!
Пусть в гору все идут дела,
Удача улыбается,
И без проблем, легко шутя
Все планы достигаются!

С наилучшими пожеланиями коллектив управления 
персоналом.

Четвертого августа 
2014 года отпраздновала 
свой юбилей старший ла-
борант кафедры экологии 
и природопользования  
Галина Ивановна Студе-
никина. 

Галина Ивановна отра-
ботала на кафедре 14 лет 
и проявила себя как очень 
работоспособный, ответс-
твенный и отзывчивый 
человек.

От всей души поздрав-
ляем Галину Ивановну! 
Желаем ей здоровья, ос-
таваться такой же энергичной и доброй.

Быть может, празднуется юбилей
Не так уж ярко, как хотелось,
Но в окружении друзей —
И это основная ценность.

Пока не время дату ту признать,
Что цифрою своею Вас пугает,
Ведь молодость еще блестит в глазах
И сердце щедрое всех опекает.

Пусть жизнелюбие, любовь
И всепрощенье будет вечным.
Желаем сохранить тепло,
Здоровье, красоту и ум, конечно

Коллектив сотрудников кафедры экологии и приро-
допользования.

Приказом и.о. ректора АГАУ в июле-августе 2014 
года за многолетний и плодотворный труд и в свя-
зи с юбилейным днем рождения были награждены  
почетными грамотами:

Алешина Надежда Ивановна,  доцент  кафедры  гид-
равлики, 
Галаш Марина Юрьевна, библиотекарь 1 категории 
библиотеки, 
Гуляева Ирина Васильевна, сторож-вахтер учебного 
корпуса № 7,
Муровцева Вера Марковна, начальник отдела кадров 
студентов, 
Студеникина Галина Ивановна,  старший  лаборант 
кафедры экологии и природопользования.

Поздравляем юбиляров и желаем здоровья, новых 
профессиональных достижений, благополучия! 

14 сентября 2014 года состо-
ятся выборы Губернатора 
Алтайского края
В  АГАУ  расположен  избира-
тельный участок № 21.
Приглашаем всех сотрудников 
и  обучающихся,  зарегистри-
рованных  на  территории,  от-
носящейся  к  избирательному 
участку № 21. 
Избирательный участок рабо-
тает с 8.00 до 20.00.
Адрес:  пр.  Красноармейский, 
98.

Участковая
избирательная комиссия


